## enero

«El asunto CAN trasciende las fronteras de Navarra, lo que quiere decir que Navarra sigue siendo "cuestión de estado"»





Bueno, empezando por el quién y el cuándo en los que tanto insistís los periodistas... Con este libro salís a la luz como equipo de investigación de Kontuz. ¿Por qué ahora?

Es el colofón a un intenso trabajo de año y medio, una vez socializado por la ciudadanía "el banquete", sus consecuencias y la exigencia de responsabilidades; puesta en marcha la vía jurídica y tomada la decisión de hacer un análisis político independiente, cuestión por la que decidimos firmarlo los tres periodistas de investigación al margen de Kontuz.

Uno de los aspectos más espectaculares de El banquete es el propio proceso de investigación. Por una parte, está claro que no ha sido fácil pero, por la otra, también habéis recibido mucha ayuda desinteresada y hasta alguna interesada, ¿no?

Todas desinteresadas, con el objetivo de traer luz y transparencia al manto de impunidad que cubría el asunto CAN y la forma de funcionar de la élite del poder en Navarra. Hemos recibido muchísima ayuda e información, como se verá en el libro, y lo agradecemos de todo corazón. Ha sido una ayuda plural y que sorprendería a casi todos los resortes del poder, que, como verán, tiene fugas por vergüenza.

Leyendo el libro, una de las cosas que más llama la atención es que, pese a que lo que ha tenido repercusión mediática y judicial son las dietas, el verdadero escándalo está en otra parte. ¿Estamos mirando al dedo que apunta a la luna?

El tema de las dietas ha sido la punta del iceberg. Pero no hay duda de que esa "guinda" es absolutamente indignante: miles de euros cobrados por la cara y aún mantienen que lo hicieron "según la ley". Y nosotros pensamos que se trata entonces de una ley tramposa hecha para tramposos. Si no fuera así, ¿por qué devolvieron las dietas? Pero es obvio que "lo gordo" son los cientos de millones desaparecidos. Si leemos las diferentes variantes del caso, las cuentas cuadran, y los beneficiados son siempre los mismos.

Hemos visto en los juzgados a Miranda, Sanz, Maya... y se ha hablado de la responsabilidad que pudieran tener todos ellos, pero vosotros sacáis a la luz nombres que hasta ahora nadie había puesto sobre la mesa: Martí-Fluxá, Aldo Olcese, Alonso Ureba, Enrique Goñi... Habladnos un poco de ellos.

Estos nombres hacen que el asunto CAN trascienda las fronteras de Navarra y se refleje el protagonismo de la élite en el poder del Estado español, lo que quiere decir que Navarra sigue siendo "cuestión de estado" y, también, que la avaricia de algunos prebostes de esas élites es inagotable. Se trata de tres importantes miembros de la élite económica del Estado vinculados directamente a la cúpula del PP e incluso a la Casa Real. Y, en Navarra, gente que lleva muchos años "con mando en plaza" sin que nadie les haya elegido. Porque, los empresarios Taberna y Catalán, ¿qué pintaban en la fusión de las cajas? Todo esto lo único que demuestra es un evidente déficit democrático. Habrá que evolucionar, ¿no?

La sensación que deja el libro es que es tanto una investigación sobre la desaparición de la CAN como un tratado de quién y cómo se gobierna Navarra.

Sin duda. A través del "caso CAN" nos introducimos dentro del "cortijo" en el que UPN y PSN han convertido Navarra con la ayuda de los "capataces" de UGT, CCOO, CEN...

En una democracia homologada, un libro como este debería hacer caer al gobierno ipso facto. Pero ¿qué creéis que ocurrirá en este

En cualquier lugar con una democracia mínimamente decente hace mucho que más de uno hubiera dimitido. Esperemos que la información que desvelamos en el libro facilite el cese de los máximos responsables de este desaguisado. La CAN ha desaparecido (solo su ex director general, Enrique Goñi, lo niega) y ¿nadie va a dar cuenta de lo ocurrido? Esperemos que, al menos, se

## bro recomendado



imponga una Comisión de Investigación parlamentaria.

De todas formas, la que habéis liado, ¿no? Pues sí, es un trabajo de investigación periodística que hemos llevado a cabo con enorme prudencia y profesionalidad. Esperamos que guste a los lectores y lectoras. La cuestión de fondo es la impunidad que siempre sintieron los responsables de lo ocurrido en la CAN y que jamás imaginaron que iban a ser investigados. Igualito, igualito que ocurrió con la "banda" de Urralburu. Y, también, con unas implicaciones políticas evidentes.\*

Fruto del trabajo de la editorial y los autores, y del interés y el ánimo de diversos organismos populares, el libro verá la luz con varias presentaciones:

Iruñea: 4 de diciembre, miércoles, 19:00, hotel Tres Reyes

Txantrea: 11 de diciembre, miércoles, Auzotegi

Atarrabia: 12 de diciembre, jueves, 19:30, casa de cultura Altsasu: 13 diciembre, viernes 19:00, centro cultural lortia

Elizondo: 17 de diciembre, martes, 19:30, Arizkunenea kultur etxea

Tafalla: 19 de diciembre, jueves, 19:00, casa de cultura

Agoitz: 20 de diciembre, 19:30, sala del ayuntamiento Aurelio León

Castejón: 20 de diciembre, viernes, casa de cultura

enero

libro recomendado

## Alberto Gil, Aritz Intxusta, Patxi Zamora **EL BANQUETE** Expolio y desaparición de la CAN

Tras más de un año de investigación, la asociación de consumidores Kontuz ofrecía pruebas que apuntaban al desmantelamiento premeditado de la Caja de Ahorros de Navarra (CAN), principal instrumento financiero del viejo reino. Gracias a su incansable trabajo y a la movilización de la ciudadanía navarra, dirigentes de UPN y PSN, así como ex altos cargos de la entidad, han tenido que dar explicaciones ante los tribunales por sus suculentas dietas. Y aunque hayan salido a la luz parte de esas prebendas, todavía quedaba por conocer el grueso de la trama.

Este es un libro, pues, sobre el escándalo de la desaparición de la CAN y, sin embargo, es también o fundamentalmente un libro sobre quiénes gobiernan Nafarroa, cómo la gobiernan y qué intereses les mueven. Un trabajo que demuestra claramente por qué Nafarroa ha sido, es y siempre será cuestión de Estado.



5005009	TXALAPARTA
ENSAYO	
312 pág.	
Precio	19,00 €
Club	15,20 €



Aunque los tres formen parte del equipo de investigación de Kontuz, sus biografías son dispares:

Aritz Intxusta Pagola (Garinoain, 1982), licenciado en Periodismo, ha sido redactor en *Diario de Noti*cias y actualmente lo es en Gara. Ha publicado en *Argia, Diagonal* o Avui, y ha trabajado en Palestina, Siria, Kurdistán, Egipto y Líbano.

Alberto Gil Pérez-Nievas (Tudela, 1972), licenciado en Periodismo, ha estado ligado, sobre todo, a Diario de Noticias, aunque haya trabajado en otros medios: locutó para RNE y varias televisiones y algunos de sus trabajos han sido publicados en Interviú y Kale Gorria.

Patxi Zamora Aznar (Pamplona, 1965), licenciado en Periodismo, fue miembro del equipo de investigación de Egin. En 1996 publicó el libro Urralburu, corrupción al servicio del Estado. Actualmente, escribe artículos de opinión en diversos medios.